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 � ЕЛЕНА САЛТЫКОВА, 
соб. корр., Свердловская область

Поводом для этой встречи стало 
45-летие со дня выпуска группы 
бухгалтеров Свердловского 
кооперативного техникума, 
приступивших к трудовой 
деятельности в 1974 году.

Большинство из тех выпускников, 
отдавших не один десяток лет работе 
в потребительских обществах, нахо-
дятся на заслуженном отдыхе. В пот-
ребительской кооперации осталась 
лишь Надежда Дудина, председатель 
совета Мостовского потребительского 

общества. Она и задавала тон на этой 
встрече в Свердловском облпотребсо-
юзе.

– Это наша бывшая староста Надеж-
да Ефименко (Семёнова), – представля-
ла сокурсниц Надежда Дудина, – а это 
Любовь Хорькова (Сологуб). Она тру-
дилась вместе со мной в Мостовском 
сельпо. Ольга Баталова много лет от-
дала Байкаловскому райпотребсоюзу 
и Троицкому хлебокомбинату. Да всех 
и не перечислить… Вот и Пётр Телепов 
до самой пенсии заведовал отделом 
торговли в администрации Шалинско-
го района. Наши сокурсницы работали 
и в других регионах.

Участницы встречи общались друг 
с другом так оживлённо, как это быва-

ет со студентами, только что вернув-
шимися после длительных каникул 
или практики. Каждая из выпускниц 
без утайки рассказала о себе – своём 
жизненном пути, трудовой биографии, 
семье, детях и внуках. Внимательно слу-
шали друг друга выпускницы, радуясь 
успехам подруг, а в некоторых случаях 
сочувствуя им так, что слезинки по-
блёскивали в глазах… Это был своего 
рода искренний отчёт перед подругами, 
и он, пожалуй, оказался посложнее бух-
галтерского баланса.

Конечно, во время встречи было 
много воспоминаний о родном тех-
никуме, которому в декабре текущего 
года исполнилось бы 80 лет, но имен-
но в юбилейный год он был закрыт, 
для того чтобы на его месте построили 
жилой дом, на первом этаже которого 
будет размещён торговый центр об-
лпотребсоюза. Вспоминали выпуск-
ницы о своих любимых преподавате-
лях, экзаменах, о жизни в общежитии, 
о работе в колхозе на уборке урожая, 

о практиках и о многих событиях, ко-
торых в жизни студентов было немало. 
Но грустно почему-то стало от этих вос-
поминаний, ведь их альма-матер уже не 
существует.

С приветствием к выпускникам об-
ратилась начальник управления тор-
говли Свердловского облпотребсоюза 
Миляуша Смирнова, вручившая Надеж-
де Дудиной грамоту облпотребсоюза 
в связи с 45-летием её бессменной тру-
довой деятельности в Мостовском пот-
ребительском обществе. Остальные 
участницы получили поздравительные 
адреса и книгу «Кооперация Урала: век 
XXI», выпущенную к 85-летию Сверд-
ловского облпотребсоюза.

Встреча, длившаяся до вечера, ка-
залось, промелькнула мгновенно, а её 
участницы разъезжались домой, заря-
дившись энергией от коллективных 
воспоминаний о своей юности. Чувст-
вовалось, что они расстаются, чтоб 
встретиться вновь уже на 50-летии 
своего выпуска.

ВОТ ПАРАДНЫЙ 
ПОДЪЕЗД…
 � ИРИНА МИНКЕВИЧ, 
Красноярский край

Завершила свою работу приёмная 
комиссия Красноярского 
кооперативного техникума 
экономики, коммерции и права. 
Подсчитано, что за время её 
работы подано 1307 заявлений 
абитуриентов, из них приняты 
на обучение в техникум 
733 студента.

Исходя из анализа показателей ос-
новных образовательных программ, ре-
ализуемых за счёт средств физических 
лиц, наиболее востребованными оказа-
лись такие специальности, как «право-
охранительная деятельность», «право 
и организация социального обеспече-
ния», «право и судебное администри-
рование», «коммерция», «туризм», «фи-
нансы», «экономика и бухгалтерский 
учёт (по отраслям)».

Суммарный итог приёма на обучение 
в техникум по платным образователь-
ным программам составил 608 студен-
тов, из чего следует, что утверждённый 
плановый приём – 450 человек по очной 
форме обучения на платные образо-
вательные программы – выполнен на 
135 процентов. Приём на обучение в тех-
никум по бюджетным образователь-
ным программам – 125 студентов очного 
отделения – выполнен на 100 процентов 
и продолжается в рамках работы при-
ёмной комиссии заочного отделения.

Потребители образовательных ус-
луг не случайно отдали своё предпоч-
тение в выборе места обучения именно 
кооперативному техникуму. Здесь их 
ждали и готовились к встрече. К нача-
лу нового учебного года при совмест-
ной работе с учредителем – краевым 
союзом потребительских обществ 
«Крайпотребсоюз» – и всесторонней 
поддержке наших партнёров админис-
трация техникума заметно преобрази-
ла учебный корпус, обновила матери-
ально-техническую базу. Новое лицо 
приобрёл парадный вход в здание тех-
никума – теперь его украшает стиль-
ная входная группа. Модернизированы 
лестничный марш и спортивный зал. 
Кабинеты и учебная (тренинговая) 
фирма по предоставлению туристских 
услуг оснащены специализирован-
ным мультимедийным оборудованием 
и программным обеспечением для бе-
зопасного и качественного ведения об-
разовательного процесса.

 � ЕЛЕНА ЯКОВЛЕВА, 
Владимирская область

Выпускники школьных лесничеств 
к 15–17 годам получают основные 
навыки лесного дела. Сегодня 
в области, наполовину покрытой 
лесами, насчитывается более 
30 таких объединений, в которых 
обучаются несколько тысяч 
будущих работников леса.

Первое школьное лесничество поя-
вилось в области ровно полвека назад 
и в этом году отмечает свой юбилей. 
Целью его создания было вовлечение 
подрастающего поколения в приро-
доохранную работу и подготовка мо-
лодой смены лесоводов и любителей 
природы. История появления этого 
«лесного братства» известна каждому 
его члену, как и имена его создателей – 
супругов Юлия Иосифовича и Зинаиды 
Тимофеевны Футерман. Он – заслужен-
ный лесовод России, она – заслужен-
ный учитель.

В своём деле они были первопро-
ходцами. Сами разработали учебную 
программу, основанную на интерес-
ном для детей и подростков материа-
ле, и систему преподавания в игровой 
интерактивной форме. Приглашали 
в гости к ребятам знатных лесников, 

учёных, работников профильных учеб-
ных заведений. И вместе со своими 
подопечными придумали школьно-
му лесничеству сказочное название – 
«Внуки Берендея». А разместилось «бе-
рендеево царство» на базе Ковровского 
лесхоза в селе Новки, расположенном 
в окружении живописных лесов, синих 
рек и озёр.

Юные служители леса и их руко-
водители горячо взялись за дело. Они 
ходили в походы, проводили экскур-
сии и экологические уроки, очищали 
лес от мусора, тушили забытые турис-
тами костры, своими руками изготав-
ливали кормушки для лесного зверья, 
развешивали предупредительные 
таблички и плакаты. Так же основа-
тельно подошли и к собственному 
статусу. Уже через год после основа-
ния был утверждён устав и избран 
совет, куда кроме активных членов 
юного сообщества вошли представи-
тели образования и государственного 
лесничества. Совместными усилиями 
разработали эмблему – три зелёные 
ёлочки на голубом фоне, а также фир-
менную символику и форменную 
одежду. В музейной комнате, орга-
низованной самими ребятами, ви-
сит плакат со стихами, сочинёнными 
кем-то из них: «Три ёлочки нашей эм-
блемы  – наглядная связь поколений. 

Растут и, сменяя друг друга, решают 
земные проблемы: деревья – природ-
ных явлений, а люди – труда и досуга». 
А рядом – цитата из Леонида Леонова: 
«…не может быть равнодушия в лесных 
делах: народу нашему жить вечно на 
этой священной земле».

В 2004 году объединению было 
присвоено почётное звание «Лучшее 
школьное лесничество России». Эта 
награда добавилась к уже имеющимся 
грамотам, призам и денежным грантам 
престижных всероссийских конкурсов 
«Подрост», «Отечество» и других фору-
мов. За участие в федеральном проек-
те «Зелёная неделя – 2015» «берендеи» 
получили почётное 2-е место. Недавно 
грамотой областного департамента 
образования награждён выпускник 
школьного лесничества Егор Кузнецов, 
удививший своими знаниями в облас-
ти лесоводства даже профессионалов! 
Кстати, сейчас Егор вместе со своей 
однокашницей Сашей Балясниковой 
учится в Муромцевском лесотехничес-
ком техникуме, и ребята входят в число 
его лучших студентов.

Сегодня за лесничеством «Внуки Бе-
рендея» закреплено 75 гектаров лесно-
го фонда, и каждый из них использует-
ся с максимальной пользой. По мнению 
старших коллег, особенно интересным 
у ребят получился проект «Экологичес-
кая тропа». Это несложный, но увлека-
тельный маршрут, оснащённый турис-
тическими схемами и картами, хорошо 
оборудованными стоянками для отды-
ха. В самых заметных местах размеще-
ны фотографии представителей мест-
ной флоры и фауны, информационные 
таблички, правила поведения в лесу. 
Маршрут сопровождается выступле-
ниями агитбригады и поучительными 
беседами.

Программа для школьных лесни-
честв Юлия и Зинаиды Футерман «Ле-
соводство с основами экологии» дала 
свои замечательные всходы. В 90-х го-
дах прошлого столетия она стала дип-
ломантом Всероссийского конкурса 
авторских работ по дополнительному 
образованию детей и в наши дни счита-
ется лучшей в области. Многие воспи-
танные по ней выпускники школьных 
лесничеств из 33-го региона выбирают 
лесоводство своей будущей специаль-
ностью, поступают в высшие и средние 
учебные заведения Рослесхоза. Даже 
если не станут профессиональными 
лесниками, они будут знать и беречь 
родную природу, хранить русский лес. 
А это, согласитесь, уже немало.

На снимке: «Внуки Берендея» про-
водят мастер-класс по изготовлению 
кормушек.

Фото автора

С ЛЕСОМ РАБОТАТЬ – 
УМЕТЬ НАДО

ВЫПУСКНИКИ ВСПОМИНАЛИ 
МИНУВШИЕ ДНИ…


